

Grafik: @M.studio-Fotolia

Harald Wipfler

Rückblick Forum Techno-Ökonomie 2013

Die Zukunft von Unternehmen wird maßgebend von Fragestellungen an der Schnittstelle von Technik und Wirtschaft geprägt. Das Forum Techno-Ökonomie der Technischen Universität Graz präsentierte das breite Spektrum techno-ökonomischer Aufgabenstellungen und zeigte, welche Themen aktuell bearbeitet werden und künftig an Bedeutung gewinnen.

as Fachgebiet der Techno-Ökonomie liefert wichtige Beiträge für die zukunftsorientierte Entwicklung von Technologieunternehmen. Grundlage dafür bildet die interdisziplinäre Auseinandersetzung in Bereichen wie Technologiemanagement, Innovation, Industrielogistik, Betriebsinformatik oder Betriebssoziologie. An der Fakultät für Maschinenbau und Wirtschaftswissenschaften der Technischen Universität Graz arbeiten fünf Institute an techno-ökonomischen Fragestellungen. Ihr Ziel, angewandte Forschung mit Praxis zu verbinden, wurde nun erstmals auch in einem neuen Veranstaltungsformat realisiert. Am 11. April 2013 konnten Führungskräfte aus verschiedenen Unternehmen das Arbeitsspektrum der Wirtschaftsinstitute kennenlernen.

Die große Bandbreite techno-ökonomischer Aufgabenstellungen wurde bereits in den einleitenden Vorträgen der Professoren deutlich: Wie können Technologieunternehmen ein schlagkräftiges Einkaufs- und Beschaffungsmanagement entwickeln? Wie sieht die Zukunft der Produktion in Hochlohnländern aus? Was bedeutet Unternehmensführung im Spannungsfeld von Strategieentwicklung, Technologiemanagement und Innovationsmanagement? Und welche Rolle haben Hypes und wie kann das Management damit umgehen?

Im Anschluss unternahmen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer eine Reise durch die Forschungslandschaft der Institute. In 15 Kurzvorträgen erDen vielleicht wichtigsten Teil der Veranstaltung bildete die abschließende Diskussionsrunde, in der die Gäste ihre Sicht auf die im Moment

liche Informationen konnten dann bei

der Poster-Session ausgetauscht wer-

Gäste ihre Sicht auf die im Moment für Unternehmen wichtigen Themen und Herausforderungen darlegen konnten. Dabei ging es auch um Fragen zur Ausbildung künftiger Wirt-

schaftsingenieurinnen und -ingenieure und die Anforderungen an angehende Führungskräfte. Ein zentrales Ziel des Forums Techno-Ökonomie war es, mit Vertretern der Wirtschaft in Kontakt zu treten. Hoffentlich kann dieser positive Austausch weitergeführt und auch in der einen oder anderen



Foto: Martin Zinkanel

hielten sie einen kompakten Überblick zu den aktuellen wissenschaftlichen Projekten des Fachbereichs. AusführKooperation umgesetzt werden. Eine jährliche Wiederholung der Veranstaltung ist geplant. http://techno-oekonomie.tugraz.at

40 WINGbusiness 2/2013